

El Vaticano nombró el mediador en el conflicto argentino-chileno

El Día 24/12/78

El cardenal Antonio Samore fue designado representante oficial de la Santa Sede para intervenir en el diferendo de límites

(UPI, AP, AFP e IPS)

CIUDAD DEL VATICANO, 23 de diciembre.- La Santa Sede anunció hoy que el papa Juan Pablo II designó al cardenal Antonio Samore como su "representante oficial" para mediar en la disputa del Canal de Beagle, que recientemente ha llevado a Argentina y Chile al borde mismo de la guerra.

Es la primera vez que la Santa Sede oficia de mediador en una disputa de este tipo en cerca de un siglo. Fuentes vaticanas indicaron que Samore probablemente partirá el lunes con destino a Sudamérica.

El anuncio señala que el Papa nombró a Samore como su "representante oficial" ante los 2 gobiernos, "a fin de

obtener información más directa y concreta sobre sus respectivas posiciones y para examinar y buscar juntos posibilidades de una honorable solución pacífica de la disputa".

El conflicto territorial entre los dos países se concentra en 3 minúsculas pero estratégicas islas en el extremo austral del continente.

Samore, un diplomático de carrera de 73 años, ha servido como anuncio apostólico en Colombia y previamente fue asesor de la delegación vaticana en Washington.

También actuó como primer vicepresidente de la Comisión Pontificia para la América Latina al ser creada en 1955 por el papa Pío XII.

El presidente chileno Augusto Pinochet se manifestó complacido por el envío del

cardenal Antonio Samore para intervenir en los esfuerzos por resolver las diferencias limítrofes con Argentina.

Pinochet formuló también un llamamiento a la "unidad monolítica" de las Fuerzas Armadas para mantener "la soberanía y el derecho de Chile".

El anuncio del viaje del cardenal Samore y la suspensión de una reunión de consulta en la Organización de Estados Americanos (OEA) disminuyó la tensión y permitió que millones de chilenos concentraran su atención en las próximas fiestas navideñas.

OPINION DE VIOLA

SAO PAULO, 23 de diciembre.- "Argentina defiende la necesidad de establecer un obstáculo definitivo a cual-

quier intento de una nueva expansión chilena hacia el océano Atlántico", afirmó el general Roberto Viola al semanario brasileño Isto E.

El general Viola, comandante en Jefe del Ejército y miembro de la Junta Militar del gobierno de Argentina, formuló esta afirmación en una corta entrevista exclusiva a dicho influyente semanario brasileño que la publica en su última edición.

En Buenos Aires se informó hoy que los comandantes de las 3 Fuerzas Armadas argentinas pasarán la nochebuena con los soldados que están apostados en el sur del país.

El teniente general Roberto Viola, titular del ejército de tierra, aguardará la Navidad en Junín de los Andes (Neuquén), a mil 250 kilómetros al sudoeste de Buenos Aires sobre la cordillera de Los Andes.

El almirante Armando Lambruschini, comandante de la Armada, hará lo propio en Ushuaia, capital de Tierra del Fuego, a 2 mil 900 kilómetros al sur de aquí, donde se encuentra una importante fuerza naval.

También en Tierra del Fuego pasará la nochebuena, el brigadier general Orlando Agosti, comandante de la Fuerza Aérea; pero lo hará en la ciudad de Río Grande, localizada unos 120 kilómetros al norte de Ushuaia, que está ubicada en el extremo austral de la isla.

EL PRESIDENTE PEREZ ELOGIA AL PAPA

En Caracas el presidente venezolano Carlos Andrés Pérez elogió efusivamente al papa Juan Pablo II por su decisión de mediar en el conflicto entre Chile y Argentina por el canal de Beagle, asegurándole que con esta mediación se ha conjurado un inminente y grave peligro para la paz de América Latina.



EN UN MOMENTO previo a la aplazada sesión de la Organización de Estados Americanos (OEA) sobre la disputa limítrofe entre Argentina y Chile, se observa en una plática a la representante chilena ante el organismo, María Eugenia Oyarzún (izquierda); al delegado nicaraguense, Guillermo Sevilla Sacasa (centro), y al representante argentino Julio C. Carasales. (Audiofoto: UPI).